

EXAMEN DU B.E.P. INDUSTRIEL

BURKINA FASO

SESSION DE 2021

Unité – Progrès – Justice

FILIERES : TOUTES

SPECIALITES : TOUTES

EPREUVE DE FRANCAIS

Durée : 03 heures

Coefficient : 02

*Le candidat traitera au choix l'un des deux (2) sujets***Sujet n°1 : Résumé suivi de discussion (20 pts)**Texte : La consommation de la drogue

Sur la base des rapports du Comité National de Lutte contre la Drogue (CNLD), nous devons reconnaître efficacement que la consommation de la drogue, ces derniers temps, a pris de l'ampleur dans notre pays. Cependant, il n'y a pas lieu de dire que le C.N.L.D est impuissant face au phénomène, parce que nous nous battons de toutes nos forces, mais il se trouve qu'il s'agit d'un fléau mondial. Toute la jeunesse du monde est confrontée à ce problème. S'il n'y avait pas l'action du C.N.L.D et de tous les autres acteurs, on vivrait une situation pire que ce qu'on connaît aujourd'hui.

La frange jeune, surtout les élèves font partie de ces consommateurs. Cela explique les violences en milieu scolaire et les comportements déviants de la jeunesse, parce que l'une des conséquences terribles de la drogue, ce sont les violences qu'elle engendre dans les foyers. En effet, aussi bien pour les violences conjugales et domestiques que scolaires, des études ont démontré que la consommation de la drogue influe sur les comportements, si bien qu'aujourd'hui, des élèves se lèvent contre l'administration, serrent les collets de leurs enseignants, se battent à tout bout de champ. C'est vrai, entre autres causes liées à l'éducation et à d'autres facteurs, il y a forcément l'effet de la drogue. Tous les comportements déviants, notamment l'incivisme exacerbé, les bagarres de rue, les cascades sur les grandes artères de la ville, sont souvent les effets de la consommation de la drogue. C'est-à-dire qu'il y a une corrélation assez forte entre consommation de drogue et comportement violent des jeunes. A qui la faute ?

Aujourd'hui, nous ne connaissons pas nos enfants et leurs amis, parce que nous n'avons pas le temps pour eux. Le fait de les laisser à eux-mêmes, les expose au phénomène des stupéfiants. Il faut donc que les parents aient beaucoup plus de temps pour leurs enfants. Les acteurs de l'éducation sont aussi interpellés, parce qu'il appartient à l'école de prendre le relais des parents et d'interdire les vendeurs ambulants et autres commerces qui sont des moyens par lesquels les enfants accèdent à la drogue. Les jeunes eux-mêmes doivent savoir

que la drogue tue. Il n'y a qu'à regarder le nombre de fous qu'on rencontre dans nos rues. La majorité de ces malades mentaux le sont essentiellement du fait de la drogue.

Le journal Sidyawa n°9170 du mercredi 24 juin 2020, p. 4

QUESTIONS

1) Résumé de texte (8 pts)

Vous résumerez ce texte de 420 mots au quart (1/4) de sa longueur. Une marge de 10% en plus ou en moins sera admise. Vous indiquerez à la fin de votre résumé, le nombre exact de mots utilisés.

2) Vocabulaire (2 pts)

Expliquez, selon le contexte, les expressions suivantes relevées dans le texte :

- Les violences scolaires ;
- Les comportements déviants.

3) Discussion (10 pts)

Sujet : « Tous les comportements déviants (...) sont les effets de la consommation de la drogue. »

Partagez-vous ce point de vue ?

Sujet n°2 : Dissertation (20 pts)

La lutte contre la pauvreté passe par la lutte contre la corruption.

Qu'en pensez-vous ?